

Jean-Baptiste André Godin à Édouard de Pompéry, 10 septembre 1878

Auteur·e : Godin, Jean-Baptiste André (1817-1888)

Les folios

En passant la souris sur une vignette, le titre de l'image apparaît.

1 Fichier(s)

Informations sur le document source

Cote FG 15 (19)

Collation 1 p. (334v)

Nature du document Copie à la presse d'un manuscrit

Lieu de conservation Bibliothèque centrale du Conservatoire national des arts et métiers, Paris

Citer cette page

Godin, Jean-Baptiste André (1817-1888), Jean-Baptiste André Godin à Édouard de Pompéry, 10 septembre 1878, Équipe du projet FamiliLettres (Familistère de Guise - CNAM) & Projet EMAN (UMR Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne Nouvelle) consulté le 14/01/2026 sur la plate-forme EMAN :

<https://eman-archives.org/FamiliLettres/items/show/49705>

Copier

Informations sur l'édition numérique

Éditeur Équipe du projet FamiliLettres (Familistère de Guise - CNAM) & Projet EMAN (UMR Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne Nouvelle)

Droits Familistère de Guise et Bibliothèque centrale du CNAM ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution – Partage à l'Identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR).

Présentation

Auteur·e [Godin, Jean-Baptiste André \(1817-1888\)](#)

Date de rédaction [10 septembre 1878](#)

Lieu de rédaction Guise (Aisne) - Familistère

Destinataire [Pompéry, Édouard de \(1812-1895\)](#)

Lieu de destination 34, rue de Londres, Paris

Scripteur / Scriptrice [Moret, Marie \(1840-1908\)](#)

Description

Résumé Godin remercie Édouard de Pompéry pour ses lettres des 18 et 27 août 1878 et l'envoi de la circulaire du commissaire des États-Unis. Il l'informe qu'il avait déjà envoyé au *Petit Journal* les numéros du journal *Le Devoir* contenant les articles relatifs à la question sociale à l'intention de monsieur Escoffier, qui n'a rien répondu : « Mais la vérité, c'est que comme toujours, ce qui se fait en France a peu de valeur pour les Français. » Godin demande à Édouard de Pompéry s'il ne veut pas rédiger un article pour *Le Devoir*.

Support La copie de la lettre utilise le papier du registre orienté dans le format paysage ; le texte est copié sur deux colonnes, chacune correspondant à une page de la lettre.

Mots-clés

[Administration et édition du journal Le Devoir](#), [Articles de périodiques](#), [Périodiques](#)

Personnes citées [Escoffier, Henri \(1837-1891\)](#)

Œuvres citées [Le Petit journal, Paris, 1863-1944.](#)

Lieux cités [États-Unis](#)

Notice créée par [Pauline Pélassier](#) Notice créée le 21/11/2023 Dernière modification le 06/02/2024

Guise le 1^{er} Septembre 78

76
66
66

Mon cher ami,

Je vous remercie de vos lettres des 18 et 27 du mois écoulé et de la circulaire du commissaire des Etats-Unis, quoique jusqu'à ce jour je n'ai rien fait de cette dernière pièce.

J'ai peut-être tort, mais je m'attache qui une bien moindre importance à ces demandes officielles qui n'aboutissent et ne peuvent aboutir à rien.

— J'avais déjà, avant votre lettre, envoyé au "Petit journal" tous les 17^{es} du "Davoir" contenant des articles relatifs à la question sociale : caisses en épargne, avec une lettre à l'adresse de l'éditeur.

M. de Pontbriand.

Mais le petit journal n'en a rien fait et M. Escoffier ne nous a pas répondu, quoique'il ait dit dans son journal que il devrait ses colonnes à toute discussion sur la matière, sans exclusion.

Mais la vérité c'est que comme toujours ce qui se fait en France a peu de valeur pour les français.

Quant à vous, mon cher ami, que connaissez maintenant le "Davoir", est-ce que vous ne le jugerez pas digne de temps en temps d'un article sorti de votre plume ? Je serais bien heureux s'il en pouvait être ainsi, concernant les points où nous pensons complètement marcher d'accord. Veuillez